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Aos dez dias do mês de julho de dois mil e treze, às dez horas e quarenta e cinco minutos, na 
sala de reuniões da Reitoria do Instituto Federal do Rio de Janeiro, teve início a reunião 
extraordinária do Conselho Superior do IFRJ, sob a Presidência do Reitor Fernando Cesar 
Pimentel Gusmão.  O Presidente contou com a presença dos (as) senhores (as) Conselheiros 
(as): Luiz Edmundo Vargas de Aguiar (Conselheiro Ex-Reitor), Zelma Fabri Marão 5 
(Representante Titular da FECOMERCIO), Marilda Pimenta Melo (Representante Suplente da 
FIRJAN), Eurico Marchon Neto (Representante Suplente da SEDEIS),  Sheila Pressentin 
Cardoso (Representante Titular Diretora-Geral), Rodney Cezar de Albuquerque (Representante 
Suplente Diretor-Geral), Paulo Chagas (Representante Titular Diretor-Geral), Jefferson Robson 
Amorim da Silva (Representante Suplente Diretor-Geral), Alexandre Mendes (Representante 10 
Titular Diretor-Geral),   Rodrigo Ribeiro da Silva (Representante Suplente Docente), Marcelo 
Nunes Sayão (Representante Titular Docente), Renata Arruda Barros (Representante Suplente 
Docente), Eládio Bandeira de Lima Filho (Representante Titular Técnico-administrativo), Ana 
Paula de Araujo Augusto (Representante Titular Técnico-administrativo), Jorge Maximiano 
dos Santos (Representante Titular Técnico-administrativo), Paulo Victor Bento Honório 15 
(Representante Titular Discente) e Raphael Pena de Almeida (Representante Titular Discente). 
O Presidente iniciou a reunião com o tema das eleições para Reitor e Diretores-Gerais nos 
Campi. Ele leu  alguns artigos do Decreto que dispõe sobre as eleições no Instituto Federal. Ele 
defendeu a idéia que haja consulta em todos os campi do IFRJ. O processo eleitoral deve ser 
iniciado pelo menos 90 dias antes do término do mandato do Reitor e do Diretor-geral. O 20 
Conselheiro Luiz Edmundo solicitou que se faça um resgate do regulamento da outra eleição. 
O Conselheiro Paulo Chagas solicitou que se possa fazer um pedido ao TRE para serem 
utilizadas as urnas eletrônicas nas eleições do IFRJ. A Conselheira Sheila relatou que o papel 
do ConSup não é formar comissão eleitoral central e sim, coordenar o processo de escolha. As 
comissões locais irão se reunir para indicar a comissão central. Ela relata também, sobre a  25 
definição se a eleição ocorrerá em um ou em dois turnos.  O papel hoje é definir uma comissão 
do ConSup para organizar as comissões locais. O Presidente relatou que há a necessidade de 
fazer uma pequena comissão para a condução das formações das comissões de cada campus. O 
Conselheiro Marcelo Sayão sugeriu que se possa fazer um levantamento se o campus tem mais 
de 5 anos para haver consulta e ele defendeu a idéia de que se houver mais de dois candidatos, 30 
o processo se faça em dois turnos. Foi criada uma comissão para supervisionar a escolha das 
comissões eleitorais locais que são compostas por 3 docentes (Marcelo Sayão, Renata Arruda e 
Rodrigo Silva) 3 técnicos administrativos (Ana Paula Augusto, Eládio Filho e Jorge 
Maximiano) e 3 alunos (Raphael Almeida, Paulo Vitor Honório e Bruno Santos). O prazo para 
a formação das comissões eleitorais locais é até o dia 10 de agosto e para a formação da 35 
comissão eleitoral central é até o dia 16 de agosto. O presidente disse que é necessário definir 
se haverá 1 ou 2 turnos. A Conselheira Sheila propôs um só turno, pois ela defendeu a idéia 
que é extremamente cansativo a realização de dois turnos num curto prazo. Após o debate, o 
Conselheiro Luiz Edmundo sugeriu que antes que fosse votado, cada representante possa ver 
com os seus pares sobre a decisão da eleição (1 ou 2 turnos) e esta decisão ficou postergada 40 
para a próxima reunião do ConSup. O segundo ponto de pauta é referente à implantação da 
Comissão Interna de Supervisão (CIS) e  da Comissão Permanente de Pessoal Docente 
(CPPD). Cada campus irá escolher técnicos administrativos para a CIS local, 3 representantes 
titulares e 3 suplentes, e depois, baseada na local, irá escolher membros para a comissão 
central. Em relação a CPPD, já existe uma Portaria emitida pelo Gabinete da Reitoria, onde foi 45 
criada a comissão local. Baseada nessa comissão local, deverá ser escolhido os membros para 
compor a comissão central. O terceiro ponto de pauta foi à apresentação do Código e 
Regimento da Comissão de Ética do IFRJ. Após a apresentação, alguns conselheiros fizeram 
algumas contribuições e em virtude disso, o documento será aprovado na próxima reunião. O 
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último ponto de pauta foi a aprovação da prestação de contas 2012. O Conselheiro Jorge 50 
Maximiano fez uma apresentação do documento enviado pelo IFRJ à Controladoria Geral da 
União (CGU). O Conselheiro esclareceu que já existe um entendimento dos órgãos de 
fiscalização e controle de que esta aprovação poderá não ser mais submetida ao Conselho 
Superior, já que os conselheiros não têm condições de analisar todos os elementos envolvidos 
nesse processo, e que em breve, este procedimento deve ser alterado na legislação. Esclareceu 55 
ainda porque o documento enviado aos conselheiros não contém as contas propriamente ditas, 
mas somente o parecer do auditor interno sobre a prestação de contas, além da relação dos 
dirigentes da instituição, dos componentes do Conselho Superior, de informações dobre a 
atuação da unidade de auditoria interna do IFRJ e o Relatório com relatos sucintos de fatos 
apurados em Sindicâncias e PAD no exercício de 2012. O Conselheiro também apresentou a 60 
declaração do contador responsável pela unidade jurisdicional (IFRJ), que faz parte do relatório 
de gestão do nosso Instituto, onde consta a afirmação de que os demonstrativos contábeis do 
exercício orçamentário e financeiro de 2012 “refletem adequada e integralmente a situação 
orçamentária, financeira e patrimonial da unidade jurisdicional que apresenta o Relatório de 
Gestão”. Por fim, disse que as informações podem ser acessadas por meio do portal da 65 
transparência e no site do IFRJ. Dando continuidade, em assuntos gerais, o Conselheiro 
Rodrigo solicitou esclarecimentos em relação á contratação de mais servidores docentes ao 
Campus Maracanã. O presidente explicou que a contratação é de acordo com a liberação do 
MEC. A Conselheira Sheila informou que buscou informação junto a DGP sobre a contratação 
automática de professor temporário para os casos de afastamento por licença médica e que a 70 
mesma informou que ainda é preciso regulamentação externa. O presidente confirmou que a 
próxima reunião extraordinária do Conselho Superior será no dia 17 de julho. O Presidente 
agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião às 13h e 15 minutos, e, nada mais 
havendo a ser tratado, eu, Viviane Jordão, Secretária do Conselho Superior, encerro a presente 
Ata, que seguirá assinada por mim e pelo Presidente.  75 
 
 


